



communiqué

N°: 142
No.:

Le 19 août 1986

LETTRÉ AU DIRECTEUR DU COMITÉ NOBEL DE NORVÈGE

Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, a rendu public aujourd'hui une lettre qu'il a adressée le 7 février dernier au Directeur du Comité Nobel de Norvège dans laquelle il soumet la candidature de Son Eminence le cardinal Paul-Emile Léger au titre de lauréat du Prix Nobel de la Paix. Voici le texte:

"Monsieur Sverdrup,

J'ai l'honneur et le privilège, en ma qualité de membre du Parlement du Canada et du Gouvernement du Canada, de proposer au Comité de sélection du prix Nobel de la Paix la candidature de Son Éminence le cardinal Paul-Émile Léger.

Le cardinal Léger a toujours fait preuve d'intelligence, de zèle et de dynamisme dans sa vocation sacerdotale, partout où son oeuvre l'a mené. Né en 1904, il est ordonné prêtre en 1929. Prêtre au Japon de 1933 à 1939, il enseigne au Séminaire de l'Ordre de Saint-Sulpice, fondé par ses soins à Fukuoka en 1938. Recteur du Collège pontifical canadien à Rome de 1947 à 1950, il apaise la misère et la pauvreté que connaît le peuple romain dans l'après-guerre; il reçoit 4 000 réponses à l'appel qu'il lance aux Canadiens afin d'obtenir de l'argent, des vêtements et des vivres pour les familles les plus indigentes de Rome.

Nommé archevêque de Montréal en 1950, il s'attire la sympathie d'une ville qui connaît une évolution sociale rapide et il encourage la vaste participation à deux projets dont il est l'initiateur, le Foyer de Charité, un refuge pour les pauvres et les délaissés de la ville, et l'Hôpital Charles-Borromée pour les malades chroniques.

.../2